

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Jeudi 4 avril 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons Jean 21** v 15 à 22
(environ fin avril 30 après JC)

¹⁵ Lorsqu'ils eurent mangé, Jésus dit à Simon Pierre :
« Simon, fils de Jonas, **m'aimes-tu plus que ceux-ci ?** »
Il lui répondit : « Oui, Seigneur, tu sais que j'ai de
l'amour pour toi. » Jésus lui dit : « **Nourris mes
agneaux.** » ¹⁶ Il lui dit une deuxième fois : « Simon,
fils de Jonas, **m'aimes-tu ?** » Pierre lui répondit : «
Oui, Seigneur, tu sais que j'ai de l'amour pour toi. »
Jésus lui dit : « **Prends soin de mes brebis.** » ¹⁷ Il lui
dit, la troisième fois : « Simon, fils de Jonas, **as-tu
de l'amour pour moi ?** » Pierre fut attristé de ce
qu'il lui avait dit, la troisième fois : « As-tu de l'amour
pour moi ? » et il lui répondit : « Seigneur, tu sais
tout, tu sais que j'ai de l'amour pour toi. » Jésus lui
dit : « **Nourris mes brebis.** ¹⁸ En vérité, en vérité, je
te le dis, quand tu étais plus jeune, tu mettais toi-
même ta ceinture et tu allais où tu voulais ; mais
quand tu seras vieux, tu tendras les mains et c'est un
autre qui attachera ta ceinture et te conduira où tu
ne voudras pas. » ¹⁹ Il dit cela pour indiquer par quelle
mort Pierre révélerait la gloire de Dieu. Puis il lui dit :
« Suis-moi. » ²⁰ Pierre se retourna et vit venir
derrière eux le disciple que Jésus aimait, celui qui,
pendant le souper, s'était penché vers Jésus et avait
dit : « Seigneur, qui est celui qui va te trahir ? » ²¹ En

le voyant, Pierre dit à Jésus : « Et lui, Seigneur, que lui arrivera-t-il ? » ²² Jésus lui dit: « Si je veux qu'il vive jusqu'à ce que je revienne, **que t'importes, toi, suis-moi.** ».

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !
« Jésus restaure »

Nous avons entendu les questions de Jésus à Pierre : « M'aimes-tu ? » à trois reprises ... C'était difficile pour Pierre d'entendre cela trois fois.

1^{ère} fois : « ¹⁵ Lorsqu'ils eurent mangé, Jésus dit à Simon Pierre : « Simon, fils de Jonas, m'aimes-tu plus que ceux-ci ? »

C'est une question très difficile à répondre pour Pierre car le verbe que Jésus emploie pour aimer est « agapéo », c'est-à-dire un amour désintéressé, un amour qui se sacrifie.

La première question de Jésus renvoie aux paroles de Pierre avant l'arrestation de Jésus au chapitre 13 de l'évangile de Jean, juste après que Jésus annonce que ses disciples ne pourront pas le suivre jusqu'à la croix. Et Pierre lui avait dit qu'il donnerait sa vie pour lui. Par l'évangile de Matthieu, nous savons aussi que Pierre a ajouté : « Même si tous trébuchent à cause de toi, ce ne sera jamais mon cas. ».

C'est Pierre qui a osé se comparer aux autres et annoncer qu'il aimera le Seigneur plus que les autres. Mais ils savent qu'ils ont tous abandonné le Seigneur et que Pierre, lui, est allé jusqu'à le renier 3 fois. C'est l'échec de l'amour de Pierre pour Jésus ; son amour propre, dans tous les sens du terme, en prend un coup. Pierre a chuté et il a chuté trois fois, c'est grave !

Pierre doit avouer sa faute et sa faiblesse ; il a du mal, comme nous. Et ici, Jésus rencontre Pierre face à face, seul à seul. Et nous avons besoin, comme lui, de rencontrer Jésus dans l'intimité pour qu'il nous restaure par sa lumière et son amour.

Ici, Jésus, dans son amour pour Pierre, lui montre la vérité : il lui montre qu'il ne peut pas prétendre aimer Jésus plus que les autres disciples. Et Pierre est humilié ; et ici il doit répondre : *Oui, Seigneur, tu sais que je t'aime.*

C'est toi qui sais ...

Pierre a bien compris qu'il peut lui-même se tromper sur son amour pour Jésus alors il lui demande de regarder son cœur ; seul Jésus peut bien sonder les cœurs par son Esprit.

Pierre répond à la première question de Jésus par un mot inférieur à celui de Jésus ; c'est comme s'il répondait : « Tu sais que j'ai de l'affection pour toi, que je t'aime bien ».

Personne ne peut dire : je suis meilleur chrétien que les autres ; tout le monde doit avouer que son amour pour le Seigneur est bien faible.

Et Jésus ajoute dès le premier échange, suite à la première question : « Nourris mes agneaux. »

Le pronom personnel ici est très important : Jésus parle de ses agneaux ; c'est pour eux que Jésus a donné sa vie par amour (agapé) pour eux, un amour sacrificiel. Et c'est donc pour Pierre aussi qu'il est mort en sacrifice ; Jésus est l'agneau de Dieu qui s'est sacrifié pour nourrir ses agneaux dont Pierre fait partie. Jésus rencontre Pierre dans son besoin d'amour. **Pierre a besoin d'être nourri de l'amour de Jésus pour être capable d'aimer et de nourrir les agneaux de Jésus.**

2^{ème} fois : verset 16, Jésus lui dit une deuxième fois : « Simon, fils de Jonas, m'aimes-tu ? »

Ici Jésus ne fait plus de comparaison ; Pierre a compris que cela est vain et puéril. Mais Jésus emploie encore le verbe agapéo : « M'aimes-tu d'un amour sacrificiel, d'un amour cruciforme ? »

Ce n'est pas pour accabler Pierre qu'il pose cette question : c'est pour que Pierre voit que c'est Lui, Jésus, l'amour qui nous est donné.

Jésus est en train de prendre soin de Pierre, sa brebis blessée, sa brebis boiteuse afin qu'il puisse prendre soin de ses brebis avec le même soin.

**3^{ème} fois : verset 17, Il lui dit, la troisième fois :
« Simon, fils de Jonas, as-tu de l'amour pour
moi ? »**

Pierre a encore du mal avec le fait de suivre Jésus jusqu'au sacrifice ; il se compare encore avec l'apôtre Jean ; alors Jésus plein de douceur et de fermeté dit à Pierre : « Que t'importe ? Toi, suis-moi. »

En réalité, ce que Jésus est en train de dire, c'est : ce qui compte ce n'est pas ce que tu es en train de faire pour moi, c'est ce que j'ai fait pour toi. C'est ça qui fonde une vie, une vocation. Et pas le contraire.

Est-ce que le Seigneur, dans son amour, est le fondement de votre vie, de votre vocation ?

C'est la grandeur de l'amour du Christ pour nous, pour moi, pour toi, qui fonde une vie chrétienne. Ce qui compte c'est l'amour de Jésus Christ pour chacun.

Ne dis pas en toi-même : « L'autre est plus béni que moi » ou l'inverse ...

Jésus nous appelle : « Que t'importe ! Toi, suis-moi ! »

Ce qui importe c'est l'amour de Jésus ; c'est la grandeur de Son amour qui nous restaure, qui nous met sur le droit chemin, qui nous soutient jour après jour.

Le service de l'amour est fondé sur le Seigneur de l'amour qui nous dit : je te donnerai la force d'aimer pour me servir. Va avec la force que je te donne !

Prions :

Seigneur Jésus, ton amour pour moi est si vivant, si fort, tu as donné ta vie pour moi. Et mon amour pour toi est encore si faible. Seigneur, nourris-moi de ton amour et qu'ainsi je te serve avec la force de ton amour.

Adorons en chantant (3 mn) :
AEC 238 Ton amour, Ta puissance :
<https://youtu.be/84002CE-cwk>
